



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 9 de marzo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Excélsior, La Razón, Ovaciones, Crónica, 24 Horas, El Universal, La Prensa.

Reducción de casos por sexta semana consecutiva/La Jornada

Con la reducción en el país por sexta semana consecutiva de casos de covid se ha llegado a los “niveles mínimos” del llamado periodo interepidémico, es decir, entre las distintas olas de repunte de contagios, el cual se perfila a ser “más sostenido” que los anteriores, explicó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. En tanto, el presidente López Obrador destacó un par de estadísticas globales en las que México aparece como el décimo con más vacunas aplicadas, y el número 25 en una lista de 30 respecto a la cantidad de fallecimientos por el coronavirus. De acuerdo con los datos más recientes del estado de la pandemia, presentados ayer en el informe semanal de salud dentro de la conferencia matutina en Palacio Nacional, López-Gatell detalló que la vacunación contra covid de personas adultas, que llegó a 90% de cobertura, podría ya no incrementarse, pues tras concluirse el esquema primario “todas las personas que en su momento desearon vacunarse y se acercaron a los puestos de inmunización fueron vacunadas”.

Violencia manda al hospital a 20 niñas cada día/Excélsior

Cada 24 horas, durante los primeros 34 días de este año, 20 niñas y adolescentes de entre 0 a 17 años de edad, víctimas de violencia familiar o sexual, fueron atendidas en hospitales del país. Entre el 1 de enero al 3 de febrero de 2022 se atendieron a 400 mujeres de 0 a 17 años por violencia familiar, es decir, 1 niñas y adolescentes al día, según datos de la Secretaría de Salud. En ese mismo periodo, 283 mujeres en el mismo rango de edad fueron atendidas en unidades de salud por violencia sexual, lo que se traduce en 9 niñas y adolescentes a diario.

CDMX, primer lugar en este tipo de abuso/La Razón

La capital del país es la entidad con el mayor número de reportes de mujeres que sufrieron algún tipo de maltrato durante sus labores de parto, de acuerdo con el Instituto Nacional de Salud Pública. Según la dependencia, el 33.4% de las mujeres y adolescentes de entre 15 y 49 años de edad a nivel nacional han sufrido algún tipo de violencia obstétrica; de estas, el 30.5 por ciento son casos que ocurrieron en la Ciudad de México.

Cumple IMSS con acciones que brindan seguridad a mujeres/Ovaciones

El director general del IMSS, Zoé Robledo, señaló que el Día Internacional de la Mujer es una fecha para seguir la lucha en contra de los feminicidios y todas las formas de violencia de género que pueda haber. Añadió que el 76 por ciento de la rama de enfermería son mujeres, 49% son médicas, 74% son psicólogas, 34% en farmacéuticas y 58% laboratoristas. Hizo un llamado a recordar la lucha de las mujeres que han hecho posible esos accesos y comprometerse más a crear espacios libres de violencia, hostigamiento y discriminación. Señaló que el 8 de marzo es un día para que las instituciones públicas se comprometieran a impulsar mayores espacios que sean libres de hostigamiento, acoso y discriminación.

El IMSS, ejemplo de luchas históricas de las mujeres, afirma López Castañeda/Crónica

El IMSS ha cumplido a las mexicanas por las políticas que ha implementado y que hacen honor a su emblema: una madre que protege al pueblo, en particular a sus mujeres, aseguró la Maestra Norma Gabriela López Castañeda, directora de Incorporación y Recaudación. Durante la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, “Iguales en derechos, nos

unimos por la igualdad”, realizado en el Teatro Juan Moisés Calleja del Instituto, acudieron como invitados especiales el director general del IMSS, Zoé Robledo, y el doctor Arturo Olivares Cerda, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social. López Castañeda indicó que IMSS es ejemplo de luchas históricas de las mujeres y por ello se han implementado políticas enfocadas en prevenir enfermedades, cuidados maternos, gestión obstétrica y promoción de la lactancia materna, certificaciones en igualdad laboral y no discriminación, entre otras.

Uno de cada 10 mexicanos, afectado por insuficiencia renal crónica: especialistas/La Jornada

Uno de cada 10 adultos en México (alrededor de 13 millones) vive con enfermedad renal crónica, pero sólo están identificados entre 150 y 180 mil. Son los pacientes en tratamiento de diálisis o hemodiálisis, etapa a la que llegan cuando los riñones han perdido más de 70% de funcionalidad, explicaron especialistas en nefrología. A propósito del *Día Mundial del Riñón*, que se conmemora el 10 de marzo, José Guadalupe Cardona, ex jefe del servicio de nefrología en el Hospital General Regional 25 del IMSS, advirtió que el padecimiento “ha estado olvidado”. No obstante, su relevancia se hace evidente en las más de 17 mil personas que requieren un trasplante de este órgano en el país.

ISSSTE resalta papel de sus trabajadoras/24 Horas

El ISSSTE atiende a siete millones 546 mil 197 mujeres y niñas; en tanto 60% de su personal es del sexo femenino, por lo que representan la fuerza para transformar a ese instituto, reconoció su director general, Pedro Zenteno. En la inauguración de la semana de actividades “Mujer, el ISSSTE te acompaña”, Zenteno destacó que “la mitad de los altos mandos en el ISSSTE son mujeres, por lo tanto, para nosotros como derechohabientes nos sentimos muy bien representados y cobijados por ustedes, valerosas, entusiastas, responsables y más”.

Estudio señala que uso del cubrebocas ahorraría costos/Ovaciones

Mantener el uso de mascarillas en espacios públicos cerrados hasta alcanzar los objetivos de vacunación de la población con una cobertura mínima del 70%, e incluso entre dos y diez semanas después, es rentable y podría ahorrar costes, además de reducir las hospitalizaciones y las muertes por covid. Cuanto menor sea el nivel de cobertura de vacunación de la población, mayores serán los beneficios económicos y sanitarios de mantener el uso de la mascarilla, según un estudio basado en simulaciones de propagación de la covid en Estados Unidos y publicado en la revista *The Lancet Public Health*. Los autores desarrollaron un modelo computacional que representaba la propagación y el impacto de la covid entre los más de 327 millones de personas de los Estados Unidos y simularon el uso de mantener el uso de mascarillas antes y después de alcanzar diferentes niveles de cobertura de vacunación en una amplia variedad de circunstancias.

Premian a estudiante de posgrado de la UAM por mejorar tratamiento contra cáncer de hígado/Crónica

Gracias a su trabajo con una proteína llamada GDF11 que debilita a las células cancerosas en hígado, el estudiante de posgrado de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Iztapalapa (UAM-), Natanael Germán Ramírez, documentó una alternativa para reducir considerablemente las dosis de radio y quimioterapias sin perder efecto terapéutico. Estas aportaciones pueden ayudar a mejorar este tipo de tratamiento oncológico, generar menos secuelas y mejorar la calidad de vida de quienes tienen carcinoma hepático. Por esos hallazgos, el alumno del Posgrado de Biología experimental ganó el Premio Antonio Ariza Cañadilla, que otorga cada dos años la Fundación Mexicana para la Salud Hepática, informó la UAM. Es muy importante subrayar que la UAM es pionera, a nivel mundial, en el uso del GDF11 en la lucha contra el carcinoma hepático. La mayor parte de los resultados del trabajo de Natanael Germán están contenidos en el trabajo “El GDF11 como quimio y radiosensibilizador en carcinoma hepatocelular”. Su esfuerzo se ha desarrollado en el Laboratorio de Medicina Experimental y Carcinogénesis donde los estudiantes del posgrado llevan a cabo investigación sobre diversos tipos de cáncer bajo la dirección del doctor Luis Enrique Gómez Quiroz y la doctora Verónica Souza Arroyo.

Evalúan que cubrebocas no sea obligatorio/El Universal

El gobierno de Nuevo León evalúa el momento y las condiciones en que pudiera dejar de ser obligatorio el uso del cubrebocas, ante la disminución de contagios, hospitalizaciones y decesos que se registran en la entidad por la pandemia de covid, aseveró la titular de la Secretaría estatal de Salud, Alma Rosa Marroquín Escamilla. Expresó que, el jueves, como cada semana, se realizará una revisión de los indicadores del semáforo epidemiológico, donde los expertos analizarán esa opción. “Sí, estamos considerando, o evaluando esa posibilidad [de que no sea obligatorio el cubrebocas, necesitamos ver el impacto y la reducción en cuanto a los valores de nuestros indicadores críticos, para ver si ya estamos en un verde contundente”, dijo.

Pandemia deterioró niveles de bienestar de las mujeres/La Prensa

En materia de salud, las estadísticas del INEGI reportan que durante los primeros seis meses de 2021 los padecimientos que causaron el mayor número de defunciones en las mujeres fueron covid, enfermedades del corazón y diabetes mellitus.

Crece deserción escolar en niñas por embarazos/Excélsior

Entre mayo y diciembre del año pasado, en medio de la pandemia de covid-19, el porcentaje de niñas y adolescentes de 10 a 15 años que abandonaron la escuela a causa del embarazo pasó de 6 a 6.4%, mientras que las " lo a porque tuvieron que o a trabajar subió de 10.2% a 14.9%. Según el estudio Equidad y regreso, ¿qué pasa con las niñas?, de la organización Mexicanos Primero, el no querer continuar fue la razón para dejar la escuela que más crecimiento tuvo al pasar de 2.9% a 31.9%. "El abandono escolar en niñas y jóvenes es una de las grandes preocupaciones y en esta A pudimos ver que 47.4% de los casos de abandono escolar fueron niñas y jóvenes. Se registraron aumentos muy preocupantes en causas de abandono escolar que hablan de la persistencia de roles de género tradicionalmente asignados y situaciones de violencia y/o abuso, como el embarazo a temprana edad", destacó la investigadora Tamara Martínez.

En el quirófano/Excélsior

El gremio de mujeres médicas y enfermeras de los Institutos Nacionales de Salud, como Cardiología y Nutrición, también se sumó al 8M2022 y pidió cero tolerancia a la discriminación, a la violencia y el acoso en las instituciones de salud. Pero también exigieron que haya presidentas en las academias, sociedades médicas y consejos médicos; así como más directoras de institutos y hospitales. Aquí unos datos que apor to para darles razón en el último punto. Tuvieron que pasar 156 años para que la Academia Nacional de Medicina de México fuera presidida en 2019 por una mujer, Teresita Corona; 75 años para que el Colegio Mexicano de Especialistas en Ginecología y Obstetricia eligiera a una mujer como su presidenta, Josefina Lira Plascencia, para el periodo 2019-2020, y 114 años para que una mujer, Guadalupe Guerrero Avendaño, dirigiera el Hospital General de México, de la Secretaría de Salud, para el periodo 2019-2024.